

Vor fast drei Jahren wurde die Schwamendinger Bevölkerung eingeladen, im Rahmen des Stadtentwicklungsprojektes "Zukunftsfähiges Zürich" Wünsche zu formulieren und Ideen zu entwerfen, wie das Quartier noch lebenswerter werden kann. Neben vielem anderem hat sich eine Gruppe gebildet, um eine "Kulturbeiz" einzurichten.

Bereits in der Konzeptentwicklungsphase stellte sich heraus, dass für das ganze Schwamendingerhaus ein Umbau geplant wurde und die weiter entwickelt werden. Gefreut hat nicht nur, dass es sich um einen Betrieb an zentraler und attraktiver Lage handelt, sondern vor allem, dass die Zusammenarbeit mit der Stadt Zürich in jeder Hinsicht positiv, konstruktiv war. So wurde die Konzeptidee der Vermietungsbroschüre als integrierender Bestandteil beigelegt und die Kulturgruppe wurde bei der Auswahl der neuen Mieterschaft angelobt und konnte sich zur Innenausstattung äussern. Die Räumlichkeiten des Restaurant ermöglichen kulturelle Veranstaltungen während des regulären Betriebs. Auf Grund der Gösse der Lokalität können eher kleine, aber feine Anlässe durchgeführt werden.

Die Idee ist, vorerst einmal im Monat einen kulturellen Anlass durchzuführen. Gesucht wird die Zusammenarbeit mit bestehenden Gruppen. So hat z.B. der Büchertreff bereits sein Interesse bekundet, auch einmal einen Literaturanlass im Restaurant durchzuführen, wenn die eigenen Lokalitäten in der zwar gemütlichen aber doch engen Buchhandlung zu klein sind. Sicher gibt es aber auch weitere Gruppierungen, die sich eine Zusammenarbeit wünschen, die aber der Kulturgruppe noch unbekannt sind. Die Kultur im Restaurant SchwamEdinge darf nicht Konkurrenz des vielfältigen Angebotes in Schwamendingen sein, sondern soll Lücken füllen und Bestehendes mit noch Fehlendem ergänzen. Ausstellungen sind auf Grund der Restaurantlokalität eher schwer durchzuführen. Hingegen sollen Literaturanlässe, vor allem aber Konzerte organisiert werden. Einen auch thematischen Einstieg, wie es in Zukunft am Schwamendingerplatz önen könnte, gibt die Band frog flavour am Öffnungsfest. Jazz, Soul, Klassik, Funk, A Capella, ernsthaft und vielleicht auch manchmal etwas schög soll es sein—in erster Linie aber für die Quartierbevölkerung. Willkommen sind alle interessierten Einwohner von Zürich-Nord. Gewünscht ist, dass sich das Restaurant SchwamEdinge als die Adresse für spezielle und aussergewöhnliche kulturelle und kulinarische Abende und Begegnungen etabliert.

Gefragt sind dafür vor allem Ideen aus dem Quartier. Gesucht sind Menschen, die sich engagieren möchten und bereit sind, mitzuarbeiten und mitzuhelfen, dass das Restaurant SchwamEdingen in kulinarischer und kultureller Hinsicht zu einem Treffpunkt wird. Wir sind angewiesen auf die Schwamendinger Bevölkerung, sie sind unsere Gäste, unser Publikum, sie lassen sich auf Bekanntes und Neues ein, nur sie können Restaurant und Kultur zum Erfolg verhelfen.

*Kontaktadresse:* Kulturgruppe SchwamEdingen, c/o Frau Cristina Vasella, Tulpenstrasse 16, 8051 Zürich